
¿

P S I C Ó L O G A  M A R Í A  J O S É  T U R U

SI QUIERES TENER MÁS INFORMACIÓN SOBRE CADA UNO DE LOS TIPS ENTREGADOS ANTERIORMENTE, TE INVITO A 

REVISAR MIS PUBLICACIONES EN MIS REDES SOCIALES

@PSICOLOGA.MARIAJOSETURU WWW.MARIAJOSETURU.CL



Esimportantetenerencuentaquelasñpataletasòsondesregulaciones

emocionales, pero¿porquéocurren?Porquelosniñosno sabenque

hacerconloquesienten. Seenfrentanaalgocompletamentenuevopara

ellos. Sabenquealgo(unestimuloexternoaellos)lossacódesuestado

detranquilidad,peronosabenquehacerconeso.

Paralograrregularse,necesitandeadultosy cuidadoresdisponiblesque

lesayudeny enseñencomovolverasuestadodeestabilidademocional

anterior. Porlo tanto,sehaceindispensable,enprimerlugar,saberque

estímuloso situacionesprovocandesregulacionesen nuestrohijo, ya

quegeneralmenteestasserepitenconstantemente,hastaqueel niño

logremanejarlasdemejormanera.



Parapoderobservarestassituaciones,creoqueesfundamentaltenerclaro:

Teniendo claridad de estos 4 aspectos, podremos hacer cambios más 

efectivos. 

Qué pasó 
ANTES

Qué pasó 
DURANTE

Qué pasó 
DESPUES

¿Cuál fue el 
estímulo gatillante?

¿Cuál fue la 
reacción de tu hijo?

¿Cómo lo resolvió 
tu hijo?

+

¿Cuál fue tu 
reacción frente a la 
reacción de tu hijo?



Teniendo en cuenta que ningún niño es igual a otro, y que la 

relación que este tenga con sus papás o cuidadores, influirá 

directamente en las reacciones y conductas que este niño 

presente, le dejo algunas sugerencias que podrían llegar a 

ser útiles al momento de acompañar efectivamente la 

desregulación emocional de su hijo. 



Mirarlo a losojos, y enalgunoscasos,hacerlescariñoenlosbrazos,o

tocarsusmanosu hombros,puedeayudaracontenerlo. Hayniñosque

nolesgustaelcontactofísicoenlosmomentosdedesregulación,por lo

que,en vezde tocarlos,podemosmostrarnosdisponiblesparaellos,

sentándonoscercadeellos,cuidandoquenadapeligrosolessuceda.

PONERSE A LA ALTURA DE SUS OJOS

Porejemplo,podemossentarnosenel suelo,cercadeellos,y decirlesñse

queestás(enojado,triste, frustrado,etc.) pero quieroacompañartey

ayudartepara que te sientasmejor. Esperaréaquí contigohastaque

podamosconversardeloquepas·ò.



Verbalizarla emociónquetu hijo estásintiendo,pocoapocoayudaráa

queél logreidentificarlay sevayadandocuentacomosellamaesoque

estásintiendo. Porejemplo,podemosutilizar la siguientefrase(o algo

similar),ñparecequeestamosmuyenojados,yo tambiénmeenojaría,

teentiendo,peronopodemosjugarconaguaahoraporquehacefrío y

podemosresfriarnosò.

PONERLE NOMBRE A LA EMOCIÓN



Cuandohemosintentadoel puntoanterior,sin respuestasatisfactoria,

podemos,en algunasocasionesutilizar estaestrategia. No siempre

funciona,perofrenteaalgunassituaciones,permitiráqueelniñosalga

desuestadodeinestabilidady entreenun estadodecalma, paraasí,

poderconversarconély ayudarloabuscarmejoressoluciones.

CAMBIAR EL FOCO DE ATENCIÓN

Podemos,primeroponerlaemociónalo queestásintiendo,empatizamos

con esaemoción, y luegopodemossacardel foco, paraasí, regulary

finalmente,cuandoeste más tranquilo, volver a conversarsobre lo

ocurrido.



Lo importante es NO olvidar que debemos hacerlo de forma respetuosa, 

sin tirones ni fuerza. Podemos tomarlo en brazos, ayudando a contenerlo 

desde la disponibilidad física, si es que tu hijo lo recibe de forma positiva. 

Cuandotu hijo esteenfrentandounadesregulaciónemocional,puede

ser de utilidad, llevarlo a otro lugar, lejos del estimuloque haya

generadola desregulación. Esta estrategiapuedeservir en algunas

ocasiones.

Parapoderregularlo,y acompañarloenelproceso,esnecesariolograr

queél estétranquilo, y en ocasionesel estímulopresentegeneraun

aumento de la tensión, lo que imposibilita la posibilidad de

conversaciónonegociación.

Loslímitessonnecesarios, generanestabilidady predictibilidad,no lo

olvidemos,perola tranquilidaddenuestrohijo, nospermitiráayudarlo

a transformarestasituacióndetensión,enun momentodeaprendizaje

paraambos.

LLEVARLO A OTRO LUGAR



Recuerda que tu hijo está descubriendo el mundo y necesita conocerlo a 

través de la exploración libre. Confía en que tiene herramientas y las 

capacidades necesarias para hacerlo.

Teniendoencuentaquegranpartedelasdesregulacionesemocionales

en edadtemprana,se producenpor estímulosexternosal niño, es

importante, que nosotroscomo adultos, sepamosseleccionarlas

batallasquerealmentequeremosbatallar.

Sidecimosqueñnoòatodo,nuestroñnoòpierdevalor, transformándose

en un agotamientoparanosotrosy tambiénparaellos. Por ejemplo,

pedirlesquenospasealgoqueespeligrosoparaellos,o porquepuede

hacerlesdaño,esevidente,peroé¿jugarconlasbolsasdeté y quelas

desparramepor la casa?¿jugarcon cerealesen una olla mientras

nosotroscocinamos?¿hacertortas con barro?Son situacionesque

puedesflexibilizary dejar que fluya. A veceses necesariodejarlos

desordenarun pocomásde lo quenosgustaríaparaqueelñnoòsea

utilizadoparasituacionesrealmenteimportantes.

BATALLAS QUE QUIERES BATALLAR



En ocasiones,puedeserquea tu hijo le cuesteseguirciertasnormaso

reglasquesonnecesariasparacuidarlo. Porlo mismo,podemoshacer

quelasasimilemásfácilsi selasanticipamoso conversamosconellos

antesdetenerqueponerlasenpráctica.

Porejemplo,si vamosa ir a la plazay queremosquevayadenuestra

mano,antesde salir de la casa,conversaconél, y digámosle: ñtengo

muchasganasde ir a la plazacontigo,lo pasamosmuy bienjuntos

cuandovamos,peropara poderir, tenemosqueir de la manodela

mamá/papá/cuidador,porquehay muchosautosy espeligrosoque

vayassolito(é) ¿teparece?Sino,tendremosquedevolvernosa la casa

y noqueremoseso,porqueenla plazalo pasamosmuybienò,cuando

salganvuelvearepetírselo,siesnecesario.

UTILIZA LA ANTICIPACIÓN



Siemprees buenodar oportunidades. Si no estácumpliendocon lo

acordado,vuelvea mencionarleel acuerdoal cualllegaron. Si vezque

no secumple,seránecesariodevolversea casa. Cuandollegueny este

tranquilo,coméntaleal acuerdoal quehabíanllegadoy lasrazonesde

porquese devolvieron,ñma¶analo intentaremosnuevamentehasta

que logremos llegar a la plaza de la mano de la

mam§/pap§/cuidadorò.

UTILIZA LA ANTICIPACIÓN


